

# TRABAJO

Por una democracia de trabajadores. - Por la dignidad y la cultura de los pueblos.

Edición No. 309

San José, C. R., Sábado 1º de Octubre 1938

0.10 Ejemplar

"Sería un error cardinal pensar que la lucha por la democracia puede desviar al proletariado de la revolución socialista, o empañar o oscurecer ésta, etc. etc. Por el contrario, del mismo modo que no puede haber socialismo triunfante si no realiza la plena democracia, el proletariado no puede prepararse para la victoria sobre la burguesía sin librar una lucha en todos los aspectos, una lucha consecuente y revolucionaria por la democracia.

LENIN

Copiamos estas palabras de Lenin para aclarar los conceptos de aquellas personas que por desconocimiento exacto de la tesis bolchevique, o por mala intención, han creído o afirmado, que la táctica del frente popular y la nueva línea del Partido Comunista, constituyen un viraje de última hora o una desviación oportunista de la Internacional.

## La Desmembración de CHECOESLOVAQUIA NO garantiza la paz del MUNDO

RUSIA, baluarte de la Paz, ha sido alejada de la conspiración de MUNICH



Europa.—En el centro Checoeslovaquia rodeada por Alemania, Hungría, Rumania y Polonia. La superficie de Checoeslovaquia, sombreada por rayas está ocupada, en parte por alemanes (3 millones, de los cuales más de medio millón son antinazis. En este momento, esos alemanes antinazis, huyen horrorizados de la barbarie de Hitler, y se refugian en el territorio que ha quedado bajo la protección de la democracia checoeslovaquia.

Engañosa y de poca duración la "paz" de que nos informan los cables. Para todos aquéllos a quienes sus aspiraciones pacifistas no les impidan ver la realidad, no puede ser otra la desoladora conclusión. La terrible lucha de clases desatada en la Europa de hoy—fascismo y reacción contra democracia, progreso y libertad—tiene que conducir inexorablemente a la colisión armada o al exterminio de la tiranía parda. Y el resultado de las conferencias de Munich no es más que un alivio o respiro para los males que afligen al mundo; es un simple intento para desviar, con los pésimos resultados que comprobará el futuro, el curso de este proceso social. Verdada así nuestra opinión, corresponde ahora razonarla. Y esto se consigue con sólo hacer un breve recuento de lo acaecido.

Dijimos que las fuerzas imperialistas que sustentan a Hitler, necesitaban urgentemente a Checoeslovaquia en su avance hacia Ucrania y Rumania por petróleo y trigales. Esta nación iba a proporcionarle a los nazis materias primas, mercados, posiciones estratégicas (fábricas Skoda, línea Maginot checa, Bohemia) y comerciales (control casi absoluto de la cuenca del Danubio). Anotamos que el problema de las minorías era un simple pretexto para encubrir ambiciones de mayor cuantía y que, por tanto, la creación del partido fascista de Heinlein sólo se motivaba en el afán de provocar disensiones internas y debilidad democrática. Relacionamos finalmente, que el avance sobre los checos era parte de la gran ofensiva parda contra la patria del socialismo, la U R S S.

... Cuando todo parecía fácil para Hitler, ante la claudicación de Chamberlain y Daladier, Litvinoff—vocero del socialismo—logró cambiar favorablemente la situación. Aquí vino la movilización naval y militar de la mayor parte de los países de Europa, que parecían decididos a salvaguardar la paz por medio de firmes actitudes. En estas condiciones la máquina guerrera germana empieza a vacilar. Hay conciencia en los nazis, del peligro en su doble aspecto: externo por la debilidad económica del régimen e interno por la gran cantidad de fuerzas contrarias

a Hitler en la propia Alemania. Aún así, viene la postrer amenaza espectacular. Se lanza el ultimátum a Checoeslovaquia, el cual es contestado negativamente por Sirovy con rapidez muy significativa.

La bien intencionada intervención de Roosevelt, secundada

por muchos gobiernos de América, viene a sacar al cabo a Hitler de su difícil posición. El momento requiere decisiones y Mussolini, aprovechando el buen ambiente creado por los sinceros propósitos personales de Roosevelt, provoca las cuádruples con-

Pasa a la Pág. CUATRO

## Checoeslovaquia CREO QUE LA VIDA SIN LIBERTAD no merece VIVIRSE

Si una Nación se propone dominar al Mundo por el temor o la fuerza debe resistirse a ella

La guerra de 1914 produjo grandes alteraciones en Europa. Los Tratados que se celebraron en 1919, poco después de terminada esta gran guerra, crearon seis nuevos estados soberanos, e independientes: Finlandia, Estonia, Letonia, Lituania, Polonia y Checoeslovaquia. Los cuatro primeros y gran parte de Polonia habían sido parte integrante del territorio ruso en tiempo de los zares; Checoeslovaquia formó parte, hasta la Gran Guerra Mundial del Imperio Austro-húngaro.

Sólo un pequeño distrito de la Alta Silesia fue cedido por Alemania. Tiene una superficie de 140.394 kilómetros cuadrados (más de 2 veces y medio la extensión superficial de Costa Rica) y una población de 14.723.234 habitantes (14 millones 723 mil 234), de los cuales el 70 por ciento son checos y eslavos.

Pasa a la Pág. CUATRO

HOY gran mitin en el local del Partido a las 7 y media de la noche, organizado por la Célula Pitaya.

HABLARAN: Oscar Bermúdez, Ferreto, Manuel Mora y el Secretario de la Célula Poveda.

El 27 del mes en curso el premier inglés Chamberlain dijo esas frases que encabezan estas líneas. Al leerlas hemos pensado inmediatamente en la lucha de los españoles republicanos. Los españoles están luchando por su libertad, por que sin libertad no quieren vivir. España Leal se ha opuesto a dos naciones que pretenden dominar el mundo por el temor y la fuerza. Las dos naciones que se han echado sobre Abisinia, sobre Austria sobre España y hoy se intentan echar sobre Checoeslovaquia, para dominar Europa en su ambición de dominar al mundo.

El 27 del mes en curso el premier inglés Chamberlain dijo esas frases que encabezan estas líneas. Al leerlas hemos pensado inmediatamente en la lucha de los españoles republicanos. Los españoles están luchando por su libertad, por que sin libertad no quieren vivir. España Leal se ha opuesto a dos naciones que pretenden dominar el mundo por el temor y la fuerza. Las dos naciones que se han echado sobre Abisinia, sobre Austria sobre España y hoy se intentan echar sobre Checoeslovaquia, para dominar Europa en su ambición de dominar al mundo.

Ahora cuando el fascismo militante de la horrosa guerra totalitaria, está a punto de vomitar sus huestes vandálicas sobre Francia y sobre Inglaterra, para terminar con el decoro humano que sólo es posible dentro de los marcos de las democracias, las naciones aprendiéndose a la defensa con las armas en la mano, le dan el más rotundo triunfo moral a la nobilísima causa del pueblo español leal.

Pasa a la Pág. CUATRO